

Tiene China menor crecimiento desde 1999 (Reforma 18/01/13)

Tiene China menor crecimiento desde 1999 (Reforma 18/01/13) Un ligero repunte de la economía en el cuarto trimestre cortó una racha de siete periodos consecutivos de desaceleración Por Reuters Pekin China (18 enero 2013).- La economía de China creció al ritmo más lento en 13 años en el 2012, aunque recibió un impulso fuerte al final del año, apuntalado por el gasto en infraestructura y una mejora del comercio. El crecimiento del 7.9 por ciento en el cuarto trimestre superó un pronóstico promedio de analistas de 7.8 por ciento y cortó una racha de siete trimestres seguidos de desaceleración. El desempeño estuvo en el límite superior del rango de 7 a 8 por ciento que según los economistas se necesita para satisfacer las reformas esenciales del desarrollo chino a largo plazo luego de tres décadas de un crecimiento intenso de dos dígitos. El crecimiento para todo el año de 7.8 por ciento también superó por poco la previsión del sondeo, de 7.7 por ciento, y si bien fue el más flojo desde 1999, se ubicó cómodamente arriba de la meta oficial del 7.5 por ciento, que hace sólo unos meses parecía estar en riesgo, en opinión de algunos economistas. Los datos también mostraron indicios de que podrían estar a la vista los fundamentos para el sendero de crecimiento estable, que según dice Pekín son vitales para la reforma económica. La evidencia de una generosa recuperación de las exportaciones, una producción industrial y ventas minoristas más fuertes de lo esperado, junto con una robusta inversión en activos fijos, sugirió que la combinación de políticas pro-crecimiento de Pekín ganó suficiente tracción como para sostener una reactivación sin agitar los riesgos inflacionarios. "Es algo así como un punto dorado (para China) - un crecimiento más fuerte, pero no lo suficientemente fuerte como para provocar una preocupación inflacionaria adicional. Eso es perfecto para los mercados de valores", dijo Dariusz Kowalczyk, estratega de Credit Agricole CIB en Hong Kong. "Lo que todo el mundo quiere es un crecimiento lo suficientemente fuerte como para darnos la tranquilidad de que los ingresos aumentarán y que no haya riesgo de aterrizaje brusco, pero no excesivo, no lo suficientemente fuerte como para provocar inflación. Y esto es lo que creo que estamos encontrando. Soy optimista sobre China todavía", agregó. Mientras que el consumo hizo la mayor contribución al crecimiento en 2012, con una participación de 51.8 por ciento, el cuarto trimestre marcó el tercer trimestre seguido de declives. La baja ha sido impulsada por la atención del gobierno en usar la inversión como el principal motor para apuntalar a una economía que todavía está apalancada hacia la demanda externa. Las exportaciones generan alrededor de un tercio de la actividad económica y el hundimiento de la demanda de los socios externos en la Unión Europea y Estados Unidos pesó sobre la expansión del año pasado. Las exportaciones netas hicieron una contribución negativa de 2.2 por ciento, según los datos. El crecimiento trimestre contra trimestre de 2.0 por ciento estuvo debajo de las previsiones del mercado, de un alza de 2.3 por ciento, lo que fue tomado como señal de que la recuperación no es lo suficientemente fuerte como para preocupar a las autoridades al punto que tengan que aplicar medidas destinadas a contrarrestar los precios. La producción industrial creció 10.3 por ciento en diciembre respecto al año previo, frente a las expectativas de 10.1 por ciento. Las ventas minoristas en diciembre subieron 15.2 por ciento respecto al año anterior, frente a una estimación de 14.9 por ciento en un sondeo de Reuters. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo